

¿Qué estás buscando? 



ISSN 2981-3425 (EN LÍNEA)

**ACTUALIDAD**

**ASÍ PASÓ**

**JUDICIALES**



**ZONA ROSA**

**ESPECIALES**

**MUNDO CURIOSO**

**DEPORTES**

# El Lago de la Babilla se puso 'titino' ¿Ya se pegó el 'borondo'?

Publicado el [31 de mayo de 2023](#)



## LO MÁS LEIDO



**SERVICIOS**  
Estos son los sectores de Cali donde se va a ir el agua



**VIRALES**  
¿Se ve un demonio? Este es el video viral que aterró a miles de usuarios en redes





**ZONA ROSA**  
**VIDEO: Murió un integrante de Los Van Van en pleno concierto**



**VIRALES**  
**VIDEO: Mujer hizo baile sugestivo en fiesta de niños y causa revuelo**

**Las autoridades ambientales departamentales y distritales realizaron labores de mejoramiento y recuperación en el Lago de la Babilla.**

¡Le metieron mano a La Babilla! Ahora luce com...



Varios meses de trabajo y una millonaria inversión fueron los ingredientes clave para que hoy los caleños -y turistas- puedan disfrutar de un soleado y recuperado Lago de la Babilla.

Cabe destacar que este lugar, muy frecuentado por los caleños, cuenta con una extensión de 4,7 hectáreas, de las cuales 1,2 están representadas por cuerpos de agua y las restantes 3,5 por franja forestal protectora.

Según explicó la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca (CVC), fueron cerca de \$1.500 millones los que se invirtieron en diversas actividades de recuperación y mejoramiento del humedal.

“Qué bueno poderles decir a todos los caleños que hoy tienen un humedal de La Babilla hermoso, digno de mostrar a nivel internacional. Este es un lugar emblemático de todos los caleños, aquí vienen a tomarse fotografías a compartir con sus familias y necesitaba una recuperación ambiental y paisajística, y hoy lo hemos logrado”.

*Marco Antonio Suárez Gutiérrez, director general de la CVC.*

“Pero lo más importante de todo, es que este trabajo lo hicimos de la mano de la comunidad, ellos conocieron de todo lo que se estaba realizando, y un noticia adicional, es que la entidad que nos ayudó a recuperarlo lo va a adoptar y nos va a ayudar en su mantenimiento, para que las obras que se hicieron no se dañen en el transcurso del tiempo”.

*Agregó el funcionario.*

Así mismo, el funcionario acotó que parte de la importancia de este proyecto radica en la conexión que tiene con el Zanjón del Burro, otro punto ambiental del cual la ciudadanía ha pedido su conservación.



Fotos: Giancarlo Manzano / Q'hubo

No deje de leer: [VIDEO: las redes arden con el 'bailadito cañandongu' del alcalde Ospina](#)

## ¿Qué fue lo que se hizo?

De acuerdo con lo explicado por las instituciones, intervenciones realizadas en la parte ambiental tienen qué ver con el manejo y control del cuerpo de agua, la limpieza de la vegetación y el manejo de fauna silvestre (loros, ardillas, zarigüeyas, babillas, guatines), así como las mejoras paisajísticas con el mantenimiento de senderos y el cerramiento de protección.

Así mismo, director de la CVC comentó que durante el proceso de recuperación del lago La Babilla se realizaron talleres y jornadas de sensibilización con la comunidad de la zona.

También se repobló la laguna con la siembra de 3.000 peces alevinos de la especie bocachico.

Raúl Suarez Franco, presidente de la Junta de Acción Comunal – JAC, del barrio ciudad Jardín, dijo que hay que hacerle un reconocimiento comunitario a la CVC y al Dagma.



“Acogieron algunas inquietudes formuladas por la comunidad y decidieron hacer unas inversiones importantes que permitieron,

no solo hacer mantenimiento, sino también reforestación, protección de árboles, entre otras actividades que permitirán recuperar la vida en el lago”.

*Raúl Suarez Franco, presidente de la Junta de Acción Comunal  
– JAC, del barrio ciudad Jardín.*

Para Óscar Villani, subdirector del Dagma, “este el mejor ejemplo de lo que es la gobernanza, el lago de La Babilla es un espacio ambiental donde interactuamos CVC, la alcaldía de Cali, el Dagma y lo más importante, los comités ambientales y la comunidad”.

“Cali tiene más de 600 especies de aves y en este solo humedal tenemos cerca del 50 % del total de las especies. Cali tiene más de 250 especies de mariposas y aquí también tenemos a la mitad de estas. Este es un espacio bellissimo”, manifestó el funcionario.

Fotos: Giancarlo Manzano /Q'hubo

**Le puede interesar:** [Video: sujeto agrade a Catalina Ortiz Lalinde, precandidata a la Alcaldía de Cali en plena vía pública](#)

**Mí**  **le la inversión**

Además de la formación y el tema ambiental, en el humedal se instalaron vallas informativas de educación ambiental, se implementaron

actividades biomecánicas como trinchos en guadua.

Además, un sistema de aireación del espejo de agua y generación de energía para mejoramiento de la calidad acuática del humedal.

“También sembramos 850 árboles de nacederos, se hizo el traslado de jardines, siembra de jardines funcionales, limpieza de 285 m2 de guaduales, mantenimiento fitosanitario preventivo, tala de árboles en mal estado y retiro de tocones. Además, limpieza y extracción de especies invasoras y control de la hormiga arriera”.

*Recalcó el director general de la CVC.*

Tras las labores de recuperación, desde la CVC informaron que el mantenimiento del lugar será adelantado por esa corporación, con el apoyo de todas las entidades que participaron en la intervención, es decir, el Dagma, los comités ambientales y la comunidad del sector.

Fotos: Giancarlo Manzano /Q'hubo

PU  .ER: